



S'inscrire à la newsletter

ZOOM

### VIH : « Des progrès spectaculaires »



Santé publique France publie un bulletin sur le VIH et les infections sexuellement transmissibles, pour la Journée mondiale de lutte contre le sida. Le Pr Mathieu Nacher y souligne que la Guyane est en bonne voie d'atteindre, avec plusieurs années d'avance, l'objectif 95-95-95 fixé par l'Onusida pour 2030.



A l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre le sida, Santé publique France publie un [bulletin sur le VIH et les IST bactériennes en Guyane](#). Dans son éditorial, le Pr Mathieu Nacher, président du Corevih, salue le « chemin parcouru » depuis la découverte des premiers cas sur le territoire il y a quarante ans. « Le sida a longtemps partiellement expliqué les deux à trois ans de décalage entre l'espérance de vie à la naissance entre la Guyane et l'Hexagone. » Depuis, « les progrès ont été spectaculaires (...) Avec plusieurs années d'avance (...), la Guyane aurait quasiment atteint l'objectif » 95-95-95 de

l'Onusida pour 2030 :

- 95 % de personnes infectées diagnostiquées ;
- 95 % des personnes diagnostiquées sous traitement ;
- 95 % des personnes sous traitement ayant une charge virale indétectable.

D'après les dernières estimations citées par le Pr Nacher, en Guyane :

- 95 % des personnes infectées sont diagnostiquées ;
- 92 % des personnes diagnostiquées sont sous traitement ;
- 94 % des personnes sous traitement ont une charge virale indétectable.

Il cite toutefois deux défis pour les prochaines années :

- « Les personnes vivant avec le VIH vieillissent avec le VIH et ce sont aujourd'hui les pathologies chroniques qui vont de plus en plus poser problème ;
- « Les dernières données de l'Onusida sur le Suriname estiment que moins de la moitié des patients y sont sous antirétroviraux. »

Et de conclure qu'il « ne faut donc pas baisser la garde ».

Pour sa part, Santé publique France souligne que :

- L'exhaustivité de la déclaration obligatoire (DO) VIH augmente en Guyane en 2023 mais reste insuffisante pour estimer de façon fiable le taux de découvertes de nouvelles séropositivités et pour décrire les caractéristiques des personnes diagnostiquées sur le territoire.
- Le taux de dépistage des infections à VIH en Guyane augmente en 2023 et est le plus élevé du pays. Le taux de dépistage le plus faible concerne les hommes de 15 à 24 ans.
- Bien qu'il ne soit pas possible d'estimer de façon fiable le nombre de découvertes de séropositivité, le nombre de DO VIH est en légère baisse en 2023. Une tendance à la baisse du nombre de nouveaux diagnostics est également observée chez les personnes prises en charge à l'hôpital (données du COREVIH).
- D'après l'enquête LaboVIH, le taux de sérologies confirmées positives diminue en 2023 alors que le taux de dépistage augmente ce qui est en faveur d'une tendance à la baisse des sérologies positives.
- En 2023, aucune Déclaration Obligatoire de cas de sida n'a été faite en Guyane. Dans la file-active des centres hospitaliers de Guyane, le COREVIH dénombre 10 patients passés au stade sida en 2023.

« En 2023, parmi les nouveaux patients diagnostiqués VIH et suivis dans l'un des trois centres hospitaliers de Guyane (n=47), le sexe ratio H/F est à 1,76 et la tranche d'âge la plus fréquente est celle des 30-39 ans (44,7%) suivi des 15-29 ans (31,9%), précise Santé publique France. Plus de 27% de ces nouveaux patients diagnostiqués VIH sont nés à Haïti et 25% en France. Le mode de contamination majoritaire est le rapport hétérosexuel (63,8%) suivi du rapport homosexuel (29,8%). La majorité des nouveaux patients VIH sont diagnostiqués avant le stade sida (70,2%). Ces patients sont surtout suivis au Centre Hospitalier de Cayenne (91,5%). »



S'agissant des infections à Chlamydia trachomatis (Ct), gonocoque et syphilis :

- Les taux de dépistage des infections à Ct, gonocoque et syphilis augmentent légèrement en Guyane en 2023 et sont plus de deux fois plus élevés que ceux observés au niveau national.
- Les dépistages des infections à Ct, gonocoque et syphilis concernent majoritairement les femmes de 26 à 49 ans. Les hommes de 15 à 25 ans sont ceux qui se font le moins dépister.
- Les taux de diagnostic des infections à Ct, gonocoque et syphilis sont globalement en hausse en Guyane en 2023. On observe cependant une baisse des diagnostics de syphilis chez les hommes de 26 à 49 ans et d'infections à Ct chez les hommes de 15 à 25 ans.
- Les taux de diagnostic des infections à Ct, gonocoque et syphilis les plus élevés sont observés chez les femmes de 15 à 25 ans suivies par les femmes de 26 à 49 ans.
- La totalité des 4 CeGiDD de Guyane ont transmis leurs données en 2023 dans le cadre de la surveillance SurCeGIDD. Les cas ayant consulté en CeGIDD pour infection à Ct, gonocoque ou syphilis avaient en majorité moins de 26 ans et étaient nés pour la plupart à l'étranger.



## EN BREF

### ◆ C'est parti pour la Semaine de la santé transfrontalière



La Semaine de la santé transfrontalière, qui se déroule à Saint-Georges Oiapoque et Camopi, a débuté hier par une cérémonie sur le pont de l'Oyapock. Jusqu'à vendredi, les professionnels des deux côtés de la frontière vont échanger pendant des ateliers sur la manière d'améliorer leurs échanges, les parcours des patients et de renforcer leurs actions. Ils se retrouveront également sur le terrain pour mener des actions de dépistage et de sensibilisation auprès de la population.

Laurent Bien, directeur général de L'ARS, salue "un moment fort" pour nos deux territoires. Georges Elfort, maire de Saint-Georges, appelle de ses vœux des "résultats concrets". Cassio Peterca, surintendant à la veille sanitaire de l'Etat d'Amapa, encourage les participants à "innover au profit de la population". Michael Didier, sous-préfet de Saint-Georges, annonce que la santé figurerait au programme de prochain conseil du fleuve, début 2025. Quant à Aranai Guarabyra, représentante de l'organisation panaméricaine de la santé (Paho), elle rappelle les enjeux de santé pour la région :

- renforcer la vaccination,
- partager les données,
- lutter contre les maladies contagieuses,
- développer une réponse coordonnée aux crises sanitaires
- renforcer la mobilisation sociale.

### ◆ La Csos émet un avis favorable sur la dimension régionale du GCS-ES



La création du CHU de Guyane est passée par la création d'un groupement de coopération sanitaire qui sera effectif au 1er janvier 2025 – établissement de santé (GCS-ES), aux côtés des trois hôpitaux de Cayenne, Kourou et Saint-Laurent-du-Maroni. Cet établissement, qui sera le siège social du futur CHU, conventionnera avec l'Université de Guyane pour devenir CHU. Avant cela, il faudra d'abord que le ministère de la Santé le labellise centre hospitalier régional (CHR). C'est l'une des étapes vers cette labellisation qu'est la reconnaissance de la dimension régionale du GCS-ES qui a franchi un cap important avec l'avis favorable de la commission spécialisée de l'offre de soins (Csos).

Ce jour-là, cette commission spécialisée de la CRSA regroupant les représentants de nombreux acteurs de santé de Guyane (établissements de santé, conseil régional de l'Ordre des médecins, associations d'usagers, établissements et services médico-sociaux, collectivités locales, syndicats, Grand Conseil coutumier...) a également donné des avis favorables à plusieurs demandes d'autorisation d'activité du GCS-ES. La structure candidate désormais à ses propres autorisations après le transfert de certaines autorisations des trois hôpitaux vers lui. En pratique, les professionnels de santé des activités transférées resteront sur le même lieu de travail, conserveront le même employeur, le même chef de service ou le même cadre. Désormais, c'est au directeur général de l'Agence régionale de santé de valider ou non les autorisations d'activité du GCS-ES.

Pour être labellisé comme CHR, le GCS-ES doit répondre à deux critères :

- Assurer les soins courants à la population proche ;
- Développer des prises en charge de haute technicité pour l'ensemble de la population régionale.

#### ♦ Professionnels de santé libéraux : la Csos approuve les projets de zonage

La nouvelle convention nationale des médecins ainsi que les avenants aux conventions des chirurgiens-dentistes, orthophonistes, sage-femmes, masseurs -kinésithérapeutes comportent des modifications de méthodologie de calcul de zonage ainsi que des modifications de contrats d'aide et de maintien des professionnels libéraux sur les territoires. Trois projets de zonage pour 2025 ont été soumis à l'avis de la Commission spécialisée de l'offre de soins (Csos), qui s'est réunie vendredi.

- Pour les chirurgiens-dentistes Cayenne, Rémire-Montjoly font leur entrée en zone éligible.
- Pour les médecins, le zonage resterait le même que celui approuvé en 2023. Toute la Guyane serait donc éligible aux aides ;
- Pour les orthophonistes, le zonage actuel demeurerait. Tout le territoire serait éligible aux aides. Les communes bénéficiant des 20 % de majoration sur les tarifs de l'Assurance maladie resteraient les mêmes : Kourou, Saint-Laurent-du-Maroni, Macouria, Matoury et Rémire-Montjoly.

Un arrêté dérogatif de zonage pour les DROM étant en cours de réflexion au ministère, l'ARS a fait le choix, dans l'objectif de conserver la plus grande partie du territoire éligible aux aides pour ces professions, de retarder le passage en CSOS des zonages sage-femmes et masseurs-kinésithérapeutes et de les présenter lors d'une des prochaines CSOS.

A partir de 2025, les pharmacies d'officine peuvent également devenir éligibles aux aides. La Csos sera sollicitée dans les deux premiers mois de l'année pour donner son avis.

#### ♦ L'Ebène agrandit son Ehpad...



« Un nouveau cap ! » C'est ainsi qu'Alex Fléret, président de l'association L'Ebène, a qualifié l'extension de l'établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) Jean-Serge-Gérante, inaugurée vendredi. Le bâtiment, situé sur la route de Troubiran, à Cayenne, bénéficie d'un nouvel espace sur trois niveaux, privilégiant le bois et la brique de Guyane. Y ont été aménagés l'accueil du public, les bureaux de l'administration, une immense salle de réception avec vue à 270 ° sur Cayenne et trois chambres pour les résidents. Il abrite également deux cabinets de consultation proposés à des médecins qui souhaiteraient s'y installer car « nous voulons ouvrir l'Ehpad sur la cité », souligne son directeur Frédéric Targe.

Se faisant, l'Ehpad passe de trente-cinq à trente-huit chambres permanentes, plus une chambre d'accueil temporaire pour des usagers vivant à domicile mais dont les aidants sont indisponibles. Les espaces libérés dans l'ancien bâtiment permettront de reconfigurer les locaux des soignants, de réaménager le Jardin d'Ebène, d'installer le centre de ressources territorial (CRT, lire ci-dessous) et de créer deux chambres d'accueil temporaires supplémentaires. Vingt-sept ans après sa création, l'Ehpad comptera donc trente-huit chambres permanentes et trois temporaires correspondant à « l'autorisation initiale », a souligné Alexandre Boichon, directeur de l'autonomie à l'ARS.

L'investissement a été largement financé par la Collectivité territoriale (883 000 euros) et l'Agence régionale de santé (524 000 euros du Plan de rattrapage Outre-mer et Corse issu de fonds européens), avec un appui de la MGEN.



#### ◆ ... et crée son CRT

L'extension et le réaménagement de l'Ehpad Jean-Serge-Gérante a permis à l'association L'Ebène d'installer son centre de ressources territorial (CRT). « Avec le CRT, porté par l'Ehpad Jean-Serge-Gérante, nous venons nous articuler avec les personnes accompagnant le maintien à domicile des personnes âgées, explique son directeur Frédéric Targe. Le CRT bénéficie de temps de gériatre, de cadre et de l'équipe qui intervient à l'Ehpad. Nous les mobilisons en fonction des besoins de l'usager et des plans de soins. »

Le CRT compte deux volets :

- Un dispositif de renforcement à domicile dans le cas de personnes âgées en perte d'autonomie, remplissant les critères d'entrée en Ehpad mais n'ayant pas de place ;
- La mise à disposition des professionnels des ressources de l'Ehpad et une aide aux professionnels dans la réalisation de leurs actions (formation, sensibilisation, appui...).

« Avec le CRT, nous ne remplaçons pas les intervenants à domicile ; nous les renforçons », souligne Frédéric Targe. Le CRT appui d'ores et déjà les accompagnants à domicile de quatorze personnes à Cayenne, pour trente places autorisées par l'ARS. Trente places seront également développées à Saint-Laurent-du-Maroni.

## ◆ Création de l'Association guyanaise de la ménopause et pérимénopause



L'Association guyanaise de la ménopause et pérимénopause (ASGump) tiendra son assemblée générale constitutive jeudi. Elle se déroulera à 16 heures, dans le service de consultation externe de gynécologie du Centre Hospitalier de Cayenne. L'ASGump a pour objet de :

- Sensibiliser et informer le grand public et les professionnels de santé sur la ménopause et la pérимénopause ;
- Promouvoir la santé et le bien-être des femmes concernées en Guyane à travers des actions éducatives et de soutien ;
- Développer et diffuser des outils pédagogiques adaptés aux spécificités locales ;
- Encourager la recherche et la formation sur la ménopause et ses impacts ;
- Lutter contre les tabous et améliorer l'accès aux soins et aux traitements.

Cette assemblée générale constitutive permettra de :

- Présenter le projet associatif ;
- Lire et adopter les statuts de l'association ;
- Élire les membres du bureau ;
- Fixer le montant de la cotisation annuelle ;
- Répondre aux questions.

**Renseignements et inscriptions :** [asgump973@gmail.com](mailto:asgump973@gmail.com).

## ◆ Appel à projets Prévention et promotion de la santé



L'Agence régionale de santé de Guyane lance son **appel à projet « Prévention et promotion de la santé » pour l'année 2025**. L'appel à projet Prévention et promotion de la santé 2025 vise à conforter des actions opportunes en cours, mais aussi, et surtout, à susciter des actions nouvelles voire innovantes. Il s'adresse à tous les promoteurs d'actions de prévention, d'éducation ou de promotion de

la santé susceptibles de pouvoir bénéficier d'un financement de l'ARS. Les demandes doivent être déposées d'ici au 31 janvier.

Les actions proposées doivent :

- Concourir à l'amélioration de la santé des populations en ciblant les priorités exposées dans le présent cahier des charges ;
- Viser des modifications de comportements en prévenant ou en incitant à l'adoption d'attitudes favorables à la santé, et/ou en agissant pour créer un environnement favorable à la santé ;
- Contribuer à améliorer les indicateurs de santé ;
- S'inscrire dans une démarche de promotion de la santé telle que définie dans la Charte d'Ottawa.

## ◆ Sessad du groupe SOS : nouvelle cheffe de service et déménagement

Le service d'éducation spéciale et de soins à domicile (Sessad) Le Colibri, l'équipe mobile d'appui à la scolarisation (Emas) et le service de suivi individualisé (SSI) du groupe SOS déménagent. Ils se situent désormais au 1, rue de l'Indigoterie à Rémire-Montjoly, dans les anciens locaux de l'HAD Rainbow.

Par ailleurs, une nouvelle cheffe de service a pris ses fonctions à la tête du Sessad. Il s'agit de [Lila Helgoualch](#). Le Sessad Le Colibri accueille les enfants, adolescents ou jeunes adultes qui présentent des difficultés psychologiques dont l'expression, notamment l'intensité des troubles du comportement, perturbe gravement la socialisation et l'accès aux apprentissages. Le service propose un accompagnement ambulatoire individualisé aux jeunes, pour qui la séparation avec leur milieu familial ne semble pas indiqué, et lorsque le maintien reste possible dans des conditions courantes.

## ◆ Formation « Plaies et cicatrisation » fin janvier

Le Réseau chirurgie et cicatrisation (R2C) organise deux sessions de la formation « Plaies et cicatrisation » :

- Lundi 27 et mardi 28 janvier à Saint-Laurent du Maroni ;
- Jeudi 30 et vendredi 31 janvier à Cayenne.

La formation s'adresse au personnel soignant en lien avec le soin de plaies, services de médecine, de chirurgie et d'urgences.

## Infectio - Craig

Le deuxième mardi du mois, les Drs Philippe Abboud, Alessia Melzani et Richard Naldjina Kodaye, du centre régional en antibiothérapie et infectiologie de Guyane (CRAIG), proposent de vous accompagner dans votre pratique professionnelle, via des mises à jour régulières sur l'antibiothérapie et l'infectiologie : recommandations, actualités, adaptations... Aujourd'hui, le Dr Alessia Melzani vous propose un point sur la vaccination des femmes enceintes et la [stratégie de cocooning, en BD](#).

### ■ Femmes enceintes : vaccinations et stratégie de cocooning



#### Les références :

- [Projet de grossesse vaccinations et médicaments \(Ameli\)](#);
- [Vaccination contre la grippe et le Covid-19 : une double protection pour les femmes enceintes \(Ameli\)](#);
- [Recrudescence de la coqueluche : encourager la vaccination en particulier des femmes enceintes \(Ameli\)](#) ;
- [Recommandation vaccinale contre la coqueluche chez la femme enceinte \(HAS\)](#) ;
- [Recommandation vaccinale contre les infections à VRS chez les femmes enceintes \(HAS\)](#) ;
- [Stratégie de cocooning pour le nourrisson \(ARS Auvergne – Rhône-Alpes\)](#).

#### Les précédents numéros d'Infectio-CRAIG :

- [Le bon usage des antibiotiques, qu'est-ce que c'est ?](#)
- [Le bon usage des fluoroquinolones](#) ;
- [Conseil de prescription des antibiotiques de premier recours](#) ;
- [IST : urétrite de l'homme](#) ;
- [Risques d'endocardite lors de la prise en charge dentaire](#).
- [La rougeole](#).
- [L'ECBU : quand et pourquoi \(en BD\)](#) ;
- [Bon usage des antibiotiques en pratique bucco-dentaire \(par le Dr Christophe Le Breton\)](#) ;
- [L'antibiothérapie dans la prise en charge des angines en 2024](#) ;
- [La place de la clarithromycine dans le contexte actuel de pénurie](#).

## ■ Prendresoin.fr : un site internet pour susciter des vocations



partenariat avec France Travail.

Les métiers de la petite enfance, de la santé, du social, du grand âge et du handicap sont des métiers d'avenir et porteurs de sens pour les professionnels et l'ensemble de la société. C'est pour valoriser ces métiers que la [plateforme prendresoin.fr](https://www.prendresoin.fr) a été lancée le 22 novembre, à l'initiative du ministère de la Santé et de l'Accès aux soins, du ministère des Solidarités, de l'Autonomie et de l'Égalité entre les femmes et les hommes, et du Ministère du Travail et de l'Emploi, en

Cette plateforme est portée par un programme d'engagement de long terme afin de fédérer l'ensemble des acteurs du secteur et de valoriser auprès du grand public les métiers du soin et de l'accompagnement social. Elle regroupe l'ensemble des ressources et informations pour se former et/ou travailler dans l'un des métiers du soin et de l'accompagnement social.

La nouvelle plateforme, développée par France Travail, permet de faire découvrir la diversité de 5 grandes catégories de métiers au cœur du soin :

- Petite enfance : assistante maternelle, éducateur de jeunes enfants, auxiliaire de puériculture, etc.
- Social : éducateur spécialisé, assistante sociale, technicien de l'intervention sociale, etc.
- Santé : aide-soignante, infirmier, ambulancier, préparateur en pharmacie, etc.
- Grand âge : aide-soignant, aide à domicile, conseiller en économie sociale et familiale ;
- Handicap : accompagnant éducatif et social, éducateur spécialisé, mandataire judiciaire à la protection des majeurs, etc.

Près de 100 000 offres d'emploi y sont d'ores et déjà diffusées, dont une centaine en Guyane.

## Offres d'emploi



■ Le Chog recrute :

- Un **cadre de santé suite de couche** (CDI, temps plein). [Consulter l'offre et candidater.](#)
- Un **cadre de santé médecine et réanimation néonatale** (CDI, temps plein). [Consulter l'offre et candidater.](#)

■ Le groupe Rainbow Santé recrute :

- Un **infirmier puériculteur** (CDI, temps plein). [Consulter l'offre et candidater.](#)
- Un **infirmier de dialyse** (CDI, temps plein). [Consulter l'offre et candidater.](#)

## Agenda

### Aujourd'hui

#### ► Semaine de la santé transfrontalière.

- De 8h30 à 14h30 : coordination et protocole de soins transfrontaliers, circulation et mobilités des professionnels de santé, surveillance sanitaire et prévention, à la mairie de Saint-Georges.
- De 15 heures à 18h30 : présentation, échanges et perspectives autour des actions de dépistage et de veille, à la mairie de Saint-Georges.
- De 15 heures à 18h30 : échanges autour de la santé mentale, à l'hôpital de proximité de Saint-Georges.
- Actions de prévention dans le quartier Savane 3 à Saint-Georges (dépistage des IST, sensibilisation sur les violences basées sur le genre et sur les grossesses non intentionnelles).

#### ► Journée mondiale contre le sida. Stand d'animation et dépistage par Trod VIH, VHB et VHC

- avec Ader au local de l'association Papakaï et à celui de l'association Libinawan, à Kourou ;
- avec le réseau Kikiwi et le Cegidd du Chog, au CDPS d'Apatou.

► **Journée internationale des personnes en situation de handicap**, de 9 heures à 13 heures à la maison du citoyen, à Matoury. Espace santé et bien-être, activité physique adaptée, information et sensibilisation du grand public, espace formation, insertion et emploi, ateliers de mise en situation.

### Demain

#### ► Semaine de la santé transfrontalière.

- De 14h30 à 18 heures : partage d'expériences sur le parcours des victimes de violence en zone transfrontalière, à Oiapoque.
- De 14h30 à 18 heures : sécuriser et partager les données pour des soins sans frontières, à Oiapoque.
- De 19 heures à 21 heures : présentation de l'étude sur l'ethnonutrition du CNRS, à Oiapoque
- Dépistage auditif par l'association Serac à Saint-Georges.

► **Afterwork de la CPTS**, initiation aux danses de carnaval, à 19h30 à la domus Medica, à Cayenne. Renseignements : 0694 29 02 50. [S'inscrire](#).

- **Journée mondiale contre le sida**. Stand d'animation et dépistage par Trod VIH, VHB et VHC
- avec la Croix-Rouge française, au quartier Boutillier, à Rémire-Montjoly ;
  - avec Entr'aides, au Hitbox (20, avenue Jean-Galmot), à Cayenne ;
  - avec Ader, au CSP de Soula, au centre social et sur la zone de Sablance, à Macouria ;
  - avec Ader, à la maison France service d'Iracoubo ;
  - avec l'équipe mobile de santé publique en communes, à l'hôpital de proximité de Grand-Santi.
  - Marche solidaire de lutte contre le VIH et à l'occasion du quarantième anniversaire d'Aides, de 8 heures à 11 heures, au départ du local d'Aides (36, rue du Colonel-Chandon), à Saint-Laurent-du-Maroni ;
  - Stand d'animation et dépistage par Trod VIH, VHB et VHC, avec la Croix-Rouge française et Aides, de 8 heures à 11 heures au marché central de Saint-Laurent-du-Maroni.

#### Jeudi 5 décembre

► **Assemblée générale** constitutive de l'Association guyanaise de la ménopause et périménopause, au service de consultation externe de gynécologie du Centre Hospitalier de Cayenne, à 16 heures. *Renseignements et inscriptions* : [asgump973@gmail.com](mailto:asgump973@gmail.com).

#### ► Semaine de la santé transfrontalière.

- De 14h30 à 18 heures : partage d'expérience de sensibilisation au tri des déchets des deux côtés de la frontière, à la sous-préfecture de Saint-Georges.
- De 16h30 à 19 heures : partage d'expériences associatives sur l'activité physique et la santé, à la mairie de Saint-Georges.
- De 19h30 à 22 heures : cocktail de fermeture, à Saint-Georges.

#### ► Journée mondiale contre le sida.

- Atelier de sensibilisation au VIH, avec le Réseau Kikiwi, de 15 heures à 17 heures aux Ames claires, à Rémire-Montjoly ;
- Café débat sur le VIH avec le Planning familial et Entr'aides, de 14 heures à 16 heures sur le campus de Troubiran, à Cayenne ;
- Stand d'animation et dépistage par Trod VIH, VHB et VHC, distribution de préservatifs, par Ader, au local de l'association Adssuck, à Kourou ;
- Stand d'animation et dépistage par Trod VIH, VHB et VHC, distribution de préservatifs au local d'Ader, à Kourou.

#### Vendredi 6 décembre

##### ► Semaine de la santé transfrontalière.

- De 9h30 à 12 heures : projets binationaux, sur la place Romain-Garros, à Saint-Georges.
- Actions de dépistage au marché de Saint-Georges ;
- Tests auditifs organisés par l'association Sérac dans le village de Trois-Palétuviers, à Saint-Georges.
- A 19 heures : concert.

► **Journée mondiale contre le sida**. Stand d'animation et dépistage par Trod VIH, VHB et VHC, distribution de préservatifs,

- avec Entr'aides, de 20 heures à 22 heures à la maison de quartier de la Rénovation urbaine, à Cayenne ;
- avec la Maison des adolescents et la Croix-Rouge française, à la Maison des adolescents, à Cayenne ;
- au local de l'association Empreinte colorée et en discothèque, avec Ader, à Kourou ;
- portes ouvertes au local d'Aides de Maripasoula, de 9 heures à 15 heures, à l'occasion du quarantième anniversaire de l'association.

#### Samedi 7 décembre

► **Intervention de l'Ophtabus**, de 8 heures à 14 heures à Saint-Jean du Maroni. Accessible à tous, gratuit. Pas de prescription de lunettes.

#### ► Journée mondiale contre le sida.

- Stand d'animation et dépistage par Trod VIH, VHB et VHC, distribution de préservatifs, avec Ader, au marché de Sinnamary ;
- Stands d'animation et prévention, dépistage Trod VIH, syphilis, VHB et VHC, présentation des activités et missions des ACT, prévention paludisme et distribution de moustiquaires, au local d'Aides, à Maripasoula.

► **Fo zot savé.** L'invité de Fabien Sublet traitera du massage et de ses bienfaits, à 9 heures sur Guyane la 1ère.

#### Mardi 10 décembre

► **Rencontre** avec les professionnels des hôpitaux sur le projet de CHU : restitution de 14 heures à 16 heures au troisième étage de l'Ehpad Edmard-Lama, à Cayenne.

#### Mercredi 11 décembre

► **Journée mondiale contre le sida.** Stand d'animation et dépistage par Trod VIH, VHB et VHC, avec Daac et Entr'aides, à partir de 9 heures à Cogneau-Lamirande, à Matoury.

#### Jeudi 12 décembre

► **Journée mondiale contre le sida.** Présentation des différents dispositifs d'appartements de coordination thérapeutiques (ACT) implantés dans l'Ouest guyanais, par Aides et l'Akatij, de 9h30 à 13 heures, à la mairie de Saint-Laurent-du-Maroni.

#### Vendredi 13 décembre

► **Journée mondiale contre le sida.** Bingo en faveur de la lutte contre le sida, à 18 heures à la maison de la jeunesse des Savanes, à Kourou.

#### Samedi 14 décembre

► **Journée mondiale contre le sida.** Stand d'animation et dépistage par Trod VIH, VHB et VHC, avec Aides, de 9 heures à 15 heures sur la place des Fêtes de Papaïchton.

#### Mercredi 17 décembre

► **Webinaire** sur les évacuations sanitaires, à 19h30, organisé par la CPTS, OncoGuyane et la CGSS. Ouverture des inscriptions prochainement.

*Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre pro en écrivant à [pierre-yves.carlier@ars.sante.fr](mailto:pierre-yves.carlier@ars.sante.fr)*

### Le message du jour



Consultez tous les numéros de La lettre Pro

Agence régionale de santé Guyane

Directeur de la publication : Laurent BIEN

Conception et rédaction : ARS Guyane Communication

Standard : 05 94 25 49 89



[www.guyane.ars.sante.fr](http://www.guyane.ars.sante.fr)

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)